

## Monumento Nacional

Categoría: Monumentos

Creado: Domingo, 17 Noviembre 2019 18:16 - Última actualización: Lunes, 06 Enero 2020 13:07

Escrito por Equipo de Produccion Nacional

Visto: 2335

---



Abreus posee uno de los sitios de la provincia de Cienfuegos declarados Monumento Nacional y es el lugar donde cayó heroicamente en combate el brigadier del Ejército Libertador de Cuba, Henry Reeve "El Inglesito".

Yaguaramas, era un poblado cerca de la Ciénaga de Zapata, en terreno muy llano, estéril y pedregoso. Fue cabeza del Partido de su nombre hasta 1879, que pasó a formar parte del territorio municipal de Cienfuegos.

Hoy puede considerarse como uno de los asentamientos más antiguos de Cuba, pues ya en tiempos de la conquista y con el mismo nombre que actualmente lleva, era uno de los caseríos de indígenas que con más frecuencia visitaba el padre fray Bartolomé de las Casas. Cuando se creó el Ayuntamiento de Aguada de Pasajeros, fue comprendido entre los barrios segregados de Cienfuegos con ese fin. El recuerdo más lejano asegura que su iglesia la fundó el Padre de Las Casas.

El caudillismo, espíritu de localidad y la división ya estaban decidiendo un final no feliz para los cubanos de esta contienda contra España y por ello, con una reducida escolta y hombres, cae en combate Henry Reeve, el 4 de agosto de 1876, cuando enfrenta fuerzas muy superiores en las cercanías de Yaguaramas, contra la guerrilla del orden y fuerzas de Alba de Tornos.

"El Americano", como cariñosamente le llamaba el Mayor Ignacio Agramonte y Loynaz, vestía en el momento de su caída en combate saco y chaleco blancos, botines nuevos y polainas; llevaba un buen reloj y una faja a la cintura. Lo describen como el hombre de 25 a 26 años de edad, de estatura baja, lampiño, de cutis muy blanco.

Su cuerpo presentaba innumerables heridas, muestra elocuente del sacrificio personal en aras de la libertad de Cuba, la segunda Patria.